

# HERMANOS HIRCIO



**C**alle situada en el que fuera polígono de Cascajos y cuya línea urbanística enlaza avenida Lope de Vega con la calle Marqués de Larios. Cruza sus esencias con Poeta Prudencio, pudiendo acceder a las grandes zonas ajardinadas del complejo denominado Ciudad de México.

Diversas empresas fabriles caracterizaban esta calle hasta que, paulatinamente, todas ellas la fueron abandonando. Hoy, la calle Hermanos Hircio está

formada por varias urbanizaciones con piscina y por un edificio, en el nº 5, ostentado por el Instituto Riojano de Salud Laboral (IRSAL) del Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo. ↘

En la placa que rotula la calle aparece la denominación “Hermanos Hircio”, nombre que el Ayuntamiento dedicó a esta arteria como homenaje a la figura de estos hermanos, que juntamente con Hernán Cortés, depararon heroicos capítulos en el descubrimiento, expansión y colonización de nuevas tierras en el continente americano.

## ¿QUIÉNES FUERON?

Los **Hermanos Hircio** de nombres Pedro y Martín, nacieron en Briones a finales del siglo XV y en ella dejaron como testimonio de su religiosidad una capilla en la iglesia parroquial de la Purísima Concepción, rezando sobre ella la siguiente inscripción: *“Esta capilla es de los ilustres Señores Martín de Hircio conquistador de la nueva España y de su mujer Doña María Mendoza, hija del Conde de Tendilla. Acabóse año de 1568”*.

## ¿SABÍA QUE...

- ... Pedro de Hircio fue el primer gobernador de la Ciudad de México?
- ... Martín de Hircio se casó con la hija del conde de Tendilla y tuvo dos hijas, María y Leonor?
- ... en la capilla que fundaron los Hermanos Hircio en Briones se encuentra su sepulcro, obra de Pedro de Arbulo?
- ... además de los Hermanos Hircio, otro ilustre riojano nacido en Briones fue el primer marqués de San Nicolás, antepasado del que fuera, posteriormente, alcalde de Logroño en el siglo XIX?
- ... muy cerca de la calle Hermanos Hircio se encuentra la plaza México, denominada así por el Ayuntamiento el 15 de abril de 1986, presidido por el alcalde Manuel Sainz?